
 
  

 

 

[Escolha a data]  [Edição 1, Volume 1] 

No dia  

5 de janeiro, o 

Deputado  

Fernando  

Marques  do 

PSD,  

presenteou 

os seus  

jovens com uma 

palestra na qual não só 

explicou aos alunos e 

professores o 

funcionamento da 

assembleia da república 

como também se 

disponibilizou a 

responder às suas 

questões.  

 A presença do 

deputado foi uma mais-

valia para a escola e 

para os envolvidos neste 

projeto que, graças a 

ela, ficaram mais 

esclarecidos e 

informados em relação 

ao tema.    

 

 CONHECER O PROJETO:  

 

À CONVERSA COM O 
DEPUTADO:
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     ‘’ENSINO PÚBLICO E PRIVADO: QUE DESAFIOS?” 

      

 

 

  Como já vem 

sendo habitual todos os 

anos as docentes 

Isabel Santo e Leonor 

Saturnino, da escola 

Básica e Secundária 

Dr. Pascoal José de 

Mello, deram a 

conhecer aos seus 

alunos a iniciativa do 

projeto ‘’Parlamento 

dos Jovens’’ e do 

respetivo tema ‘’Ensino 

público e privado: que 

desafios?’’ escolhido 

para este ano.   

O interesse em 

participar foi notório 

desde o início. Ao que 

tudo indicava, o 

concelho de Ansião 

seria uma vez mais 

levado além das suas 

fronteiras concelhias 

pelos seus jovens 

atentos e ativos.  

 
 

     PARLAMENTO DOS 
JOVENS 



 

 

      

 

 

SESSÃO ESCOLAR 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Surgiram duas listas, a lista A e a 

lista B, que movidas pela motivação e 

empenho apresentaram à 

comunidade escolar o seu projeto 

eleitoral durante o período destinado 

à campanha decorrido nos princípios 

de janeiro. Através do ato eleitoral, a 

lista A foi eleita com maioria absoluta. 

Na sessão escolar, as medidas 

propostas por ambas as listas foram 

debatidas até ser conseguido um 

consenso, que levou à elaboração do 

projeto de recomendação que 

representaria a Escola na sessão 

distrital. 

Foi também na sessão escolar 

que os alunos José Miguel Domingos 

e João António Mendes foram eleitos 

deputados para a sessão distrital e a 

aluna Filipa Faria eleita como 

deputada suplente para a mesma.   

O projeto de recomendação consagrava as 

seguintes medidas: 

1. Alterar o tipo de ranking de classificação das escolas, de acordo com o meio socioeconómico 

e geográfico em que cada escola está inserida, avaliando melhor e de forma mais justa o ensino 

aí desenvolvido. 

2. Reorganização da distribuição das escolas públicas e privadas, fazendo uma distinção 

orçamental clara entre ensino público e privado. 

3. Promover o ensino público através de uma maior distribuição de fundos, do aumento da 

autonomia das escolas e de um combate à indisciplina e ao desinteresse. 



 

 

      

 

 

SESSÃO DISTRITAL 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

SESSÃO NACIONAL 

 

 

 
 

 

 

 

 

 No dia 24 de fevereiro, 

deslocaram-se ao IPDJ de Leiria todas 

as escolas envolvidas neste projeto, 

com esperança de serem uma das 

quatro apuradas para a sessão 

nacional. 

 Tal como ‘’Diário de Leiria’’ 

noticiou no dia 25 de Fevereiro, o 

ranking de classificação das escolas foi 

uma das matérias mais discutidas nesta 

sessão distrital e que fazia parte do 

projeto de recomendação (eleito como 

projeto base no período da manhã) da 

Escola Básica e Secundária de Ansião 

na sua primeira medida. 

Foram eleitas para representar o 

círculo de Leiria, a Escola Secundária 

Francisco Rodrigues Lobo, a Escola 

Básica e Secundária Dr. Manuel Ribeiro 

Ferreira, a Escola Secundária José 

Loureiro Botas e a Escola Secundária 

Dr. Pascoal José de Mello (pelo 

segundo ano consecutivo).  

 Por último, foi eleito o deputado 

Mateus Carvalho, aluno da Escola 

Secundária Francisco Rodrigues Lobo, 

como porta-voz do círculo de Leiria. 

 

 A sessão nacional teve lugar nos dias 25 e 26 de Maio. 

Acompanhados, pela professora Isabel Santo, os deputados José 

Miguel Domingos, João António Mendes e, agora na qualidade de 

jornalista, a aluna Filipa Faria, deslocaram-se à Assembleia da 

República para representar não só o círculo de Leiria mas também 

a sua escola (foto à esquerda). 



 

 

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

REUNIÕES DAS 

COMISSÕES: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

O DIA 25: 
 

 

 

O DIA 25  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

VISITA GUIADA AO 

PALÁCIO DE  

S. BENTO: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Debruçou-se sobre as reuniões das comissões, para debate na generalidade e na especialidade 

dos projetos de recomendação aprovados nos círculos eleitorais.  

Chegados ao Palácio de São Bento, os deputados foram distribuídos pelas diversas comissões tendo 

os deputados do círculo de Leiria sido encaminhados para as salas 2 e 6, integrando assim a 2.ª e 4.ª 

comissão.   

 Juntamente com os colegas da 

Escola Secundária José Loureiro Botas, 

os dois jovens ansianenses, 

incorporaram a 2ª comissão da qual 

também faziam parte os círculos de 

Aveiro, Açores, Braga, Portalegre, Porto 

e Vila Real.  

 

 Iniciou-se a 2ª Comissão, orientada 

pelos Deputados Duarte Marques (PSD) 

e Pedro Delgado Alves (PS), onde, tal 

como nas restantes, os Porta-Vozes de 

cada círculo eleitoral começaram por 

apresentar os projetos de 

recomendação do seu distrito.  

Seguiu-se o debate na especialidade 

dos ditos projetos, a eleição do projeto 

base e por último foram eleitas três 

perguntas para apresentar no dia 26 no 

respetivo período aos deputados da AR. 

 

Enquanto decorriam as 

reuniões nas comissões, aos 

Jornalistas foi concedida uma visita 

guiada pelo Palácio, com o principal 

objetivo de lhes dar a conhecer não só 

a sua história e as suas principais 

salas como também os locais por onde 

poderiam deslocar-se no dia seguinte.

 

Esta incidiu-se sobre a 

Escadaria Nobre, a Sala dos Passos 

Perdidos, a Sala das Sessões, e a Sala 

do Senado. 

Concluída a visita guiada, bem 

como as todas reuniões das 

Comissões, os Deputados, Repórteres 

e Professores usufruíram de um 

momento de convívio, no Claustro do 

Palácio. 

 



 

 

      

 

PROGRAMA 
CULTURAL: 
 

 

 

Foto do homemzinho 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

       

        O DIA 26 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Depois de uma tarde de muito trabalho, a Assembleia da 

República presenteou os seus ‘’convidados’’ com a esplêndida e 

hilariante atuação do escritor e contador de histórias, Jorge Serafim 

(foto à esquerda). 

Finalizado o momento cultural e a refeição noturna, oferecida 

pela AR, alunos e professores direcionaram-se para os locais que lhes 

foram destinados para passarem a noite. 

 

 Destinou-se à sessão Plenária, onde após um período de perguntas aos Deputados de todos os 

Grupos Parlamentares, os jovens Deputados debateram e fizeram a votação final global da sua 

Recomendação à Assembleia da República sobre o tema. Pela primeira vez a sessão plenária teve 

lugar na sala das sessões, em honra do vigésimo aniversário do Parlamento dos Jovens. 

  

PERÍODO DA MANHÃ – QUESTÕES AOS DEPUTADOS: 

A abertura da sessão plenária coube ao Vice-

Presidente da Assembleia da República, o Deputado Senhor 

Miranda Calha (foto à direita). 

Posteriormente, os representantes dos 

partidos    Políticos   da   AR,  os Srs. Deputados 

Pedro  Pimpão   (PSD),  Pedro   Delgado    Alves 

(PS), Michael Seufert (CDS - PP), Diana Ferreira 

(PCP), José Soeiro (BE) e Heloísa  

Apolónia (PEV) apresentaram um breve discurso. 

A mesa, constituída pela  Presidente  Lara 

 Lopes, pelo Vice-Presidente Mamede Fernandes 

e pelos Secretários de Mesa Joaquim Nolasco Gui 

e Paulo Carlos, tomou conta  da  orientação desta  

Sessão Nacional. 

 Quanto ao período de perguntas, não 

tendo o círculo de Leiria efetuado nenhuma,  

cito  uma  do   círculo de   Aveiro    que embora 

não   esteja    relacionada   com o tema,      se  

destacou pela sua atualidade e pertinência. 

 



 

 

      

 

 

 

 

 

 

 

FOTO DO MOÇO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

         FOTO PEDRO PIMPÃO 

 

 

 

 

O Porta-Voz do círculo de Aveiro, Francisco Mendes 

(foto à esquerda), questionou então à Senhora Deputada 

Heloísa Apolónia o seguinte: ‘’ Pela terceira vez a co-

adoção foi vetada enquanto existem crianças inocentes que 

crescem em instituições que não conseguem dar resposta 

às suas necessidades, nem oferecer as mesmas 

oportunidades que uma família proporcionaria. Assim 

sendo, se calhar numa destas famílias estariam muito 

melhor. Na constituição portuguesa diz-se o seguinte: 

‘’Todos têm o direito de constituir família e de contrair 

casamento em condições de plena igualdade’’. Casamento 

já é permitido, mas constituírem família fica para a próxima. 

O problema é que já podem adotar, mas é apenas um dos 

cônjuges, o que significa que se um morrer a criança volta 

para a instituição. Faz muito sentido, não faz?’’. A resposta 

que obteve o jovem deputado, como todos os momentos 

desta sessão nacional, já se encontra disponível em 

http://app.parlamento.pt/webjovem2015/Galeria_Secundario

.html# ou em http://www.canal.parlamento.pt/. 

 

PERÍODO DA MANHÃ – CONFERÊNCIA DE IMPRENSA: 

Os jovens Jornalistas, para além de terem tido a oportunidade de entrevistar os representantes 

dos partidos Políticos da Assembleia da República à saída da sala das sessões, tiveram ainda a 

honra de integrar uma conferência de imprensa dada pelo Sr. Deputado Pedro Pimpão (PSD). 

 Nesta conferência, o referido deputado foi questionado maioritariamente acerca da situação 

atual do ensino público e privado.  

 

http://app.parlamento.pt/webjovem2015/Galeria_Secundario.html
http://app.parlamento.pt/webjovem2015/Galeria_Secundario.html
http://www.canal.parlamento.pt/


 

 

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

PERÍODO DA TARDE – CONCLUSÃO DO DEBATE E VOTAÇÃO 

FINAL DO PROJETO DE RECOMENDAÇÃO: 

 Ao longo da tarde, foram analisadas e melhoradas as 

medidas com o propósito de apurar as dez melhores que 

compuseram o Projeto de Recomendação Final. 

Embora nenhuma medida do círculo eleitoral de Leiria tenha 

permanecido intacta no Projeto de Recomendação, a medida a 

baixo mencionada concentra várias das intenções que o Círculo 

de Leiria pretendia transmitir e que já residiam no projeto inicial da 

Lista A, da Escola Básica e Secundária Dr. Pascoal José de Mello, 

Ansião. 

‘’O financiamento do ensino privado só deve ocorrer quando não houver ensino público à 

disposição dos utentes. Isto é, deve reduzir-se substancialmente o financiamento aos 

colégios privados e semiprivados, canalizando os fundos excedentários resultantes do ajuste 

do orçamento, visando a melhoria da atual rede de escolas públicas e maior autonomia a 

nível de recursos materiais, humanos e financeiros.’’ (medida 1, 4ª Comissão) 

Após a elaboração do 

Projeto de Recomendação 

Final, seguiu-se um período 

de agradecimentos e 

discursos finais, 

nomeadamente da 

Presidente da Mesa e do Sr. 

Deputado Pedro Pimpão.  

Para celebrar o vigésimo 

aniversário do Parlamento 

de Jovens, todos os 

presentes foram convidados 

a cantar o Hino Nacional, 

assim como a provar o bolo 

do ‘’aniversariante’’. 

Círculo de leiria, ao lado de Pedro Pimpão 



 

 

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

APRECIAÇÃO FINAL 

 
Em 2015, o projeto 

‘’Parlamento dos Jovens’’ 

mobilizou cerca de 790 

escolas e mais de 60 000 

alunos de todo o país, bem 

como dos círculos da Europa 

e Fora da Europa.   

Quando questionado de 

como classificaria esta 

experiência de representar o 

distrito, o Porta-Voz do círculo 

de Leiria, Mateus Carvalho 

respondeu da seguinte forma:  

‘’Foi uma oportunidade 

que não tem preço, de fazer 

algo pelos jovens de Leiria, de 

mostrar que o nosso distrito 

está unido e deve ter um 

papel importante a 

desempenhar na construção 

de um Portugal que se 

renove, que garanta a toda a 

gente a mesma igualdade e 

sobretudo num assunto tão 

importante como a educação.  

Foi ainda mais importante 

e mais especial para mim, por 

este ano o tema ser um com o 

qual eu me identifico e revejo. 

Acho que é muito importante 

debatermos a educação 

porque é algo não só para nós 

mas para as gerações 

vindouras. Acho que é 

importantíssimo que o estado 

e que toda a gente tenha a 

noção de que a educação não 

é um negócio e que por muito  

que haja competitividade 

tem de ser tida cada vez mais 

como um direito, como algo 

que é necessário assegurar e 

reduzir assimetrias entre 

regiões. 

De resto tem sido 

espetacular, o ambiente de 

discussão é muito saudável, a 

troca de ideias é espetacular e 

acaba por ser uma espécie de 

antecâmera da democracia e 

da cidadania, que é 

importante valorizar. Cada 

vez mais os jovens mostram 

que estão aleados, e penso 

que sendo eu o porta-voz e 

com os meus excelentes 

colegas do círculo de Leiria 

mostrámos que Leiria se 

interessa, que Leiria quer 

mais. Penso que deixámos 

isso bem patente nesta 

iniciativa e por isso acho que 

foi espetacular.’’ 

Não podia deixar de 

felicitar esta iniciativa. Tal 

como a Presidente de Mesa, 

Lara Lopes referiu pouco 

antes de encerrar a sessão ‘’ 

Nós aprendemos muito uns 

com os outros. É através da 

divergência de opiniões, do 

combate e do confronto de 

ideias que nós evoluímos 

enquanto seres humanos e 

que fazemos evoluir o nosso 

país. É por isso que nós 

estamos aqui. Somos 

pessoas interessadas,  

cidadãos ativos, cultos e 

esclarecidos. Por isso, eu 

quero dar os meus parabéns 

em nome pessoal aos 

mentores deste programa e 

a todas as entidades e 

pessoas que tornam a cada 

ano isto possível e cada vez 

mais aliciante.’’ Também eu 

quero deixar o meu 

agradecimento a todos 

aqueles que todos os anos 

proporcionam aos nossos 

jovens esta experiência 

única. 

 

 

Mateus Carvalho: 

 

 

 

 

  Lara Lopes: 



 

 

      

 

 

A Jornalista: 

Filipa Faria 

Escola Básica e Secundária Dr. Pascoal José de Mello, Ansião - Círculo de Leiria. 

 

 

 

 

‘’ Isto vai deixar marca. E é daquelas marcas positivas!’’  

  Pedro Pimpão, Deputado do Partido Social Democrata.   


